

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 8 DE DICIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.763 | EDICIÓN AMÉRICA

Un juez de Argentina pide la detención de Cristina Kirchner

El magistrado procesa a la expresidenta y senadora, que tiene inmunidad parlamentaria, por presunta traición a la patria y encubrimiento agravado

MAR CENTENERA, **Buenos Aires** Un juez procesó ayer a Cristina Fernández de Kirchner y pidió prisión preventiva por "presunta traición a la patria" y "encubrimiento agravado". El magistrado Claudio Bonadio, que necesita permiso del Senado porque la expresidenta y senadora tiene inmunidad, investiga la posible trama del Gobierno kirchnerista para garanti-

zar impunidad a los sospechosos del atentado contra la asociación judía AMIA en 1994, en el que hubo 85 muertos y 300 heridos. El juez quiere que la expresidenta siga los pasos de otros de los acusados, entre ellos ex altos cargos kirchneristas, que quedaron procesados y detenidos. La Cámara tiene 180 días para decidir. El antecedente más cercano es el exministro de Planificación Julio de Vido, a quien le retiraron la inmunidad y fue encarcelado por presunta corrupción el 25 de octubre. La senadora acusó al Gobierno de estar detrás de una maniobra judicial. "Esto es una muestra de cómo [Mauricio] Macri manipula a la justicia. Hay instrumentos de una persecución política sin precedentes en democracia. Mauricio Macri es el director de orquesta y el juez Bonadio ejecuta la partitura", dijo Fernández. PAGINA 7

ANÁLISIS

Una decisión en manos del peronismo Carlos E. Cué



LA FISCALÍA DE PERÚ ALLANA EL BÚNKER DE KEIKO FUJIMORI. La Fiscalía de Perú registró ayer en Lima dos locales del partido fujimorista Fuerza Popular, uno de ellos considerado el búnker de la excandidata presidencial Keiko Fujimori, como parte de la investigación en contra de la dirigente por el caso Odebrecht. En la imagen, seguidores de Fujimori protestan ayer frente a los policías, en una de las sedes. /l. G. (AFP) PÁGINA 5

Netflix gana en México sus primeros premios de cine

CECILIA BALLESTEROS, **México**Netflix ha obtenido en su primera participación en los Premios Fénix de Cine Iberoamericano el galardón a la mejor serie de comedia con *Club de cuervos* y al mejor reparto actoral y drama por *Narcos*. Chile fue la segunda vencedora de los premios, organizados por Cinema 23 y cuya ceremonia se celebró en la Ciudad de México. El país sudamericano volvió a

demostrar la potencia de sus trabajos cinematográficos tras triunfar el año pasado con *Neruda*. Esta vez la ganadora fue *Una mujer fantástica*, dirigida por Sebastián Lelio, que se llevó el galardón a mejor dirección, mejor película y mejor actriz por la interpretación de la transgénero Daniela Vega. La catalana Carla Simón ganó el reconocimiento por el mejor guion con *Estiu 1993*. Página 27

PLANETA FUTURO
Otra información, otra mirada al
mundo: desde el terreno, desde el punto
de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

Leilo: "Mi protagonista es alguien que es marginado"

El Papa renueva la Iglesia mexicana con un hombre de su confianza

Francisco nombra arzobispo al moderado Carlos Aguiar Retes

JAVIER LAFUENTE, México El papa Francisco ha nombrado a Carlos Aguiar Retes, considerado uno de sus purpurados más cercanos, como arzobispo primado de Ciudad de México, la segunda mayor archidiósesis del mundo tras la de Milán. Con esta designación, que llega a escasos seis meses de la renuncia por edad del polémico Norberto Rivera, cuya gestión estuvo marcada por acusaciones de encubrimiento de abusos sexuales, Bergoglio da un giro hacia un perfil más dialogante v abierto alejado del ultracatolicismo del prelado anterior. Página 9

Trump resucita la revuelta palestina por Jerusalén

J. C. SANZ / L. BAEZA, **Jerusalén** Oriente Próximo se encuentra al borde de una nueva espiral de violencia. El reconocimiento de Jerusalén como capital de Israel por parte de Estados Unidos acrecentó ayer la ira del mundo musulmán cuando se cumplen 30 años de la primera Intifada. Los enfrentamientos en el este de la ciudad causaron más de un centenar de heridos. Además, Israel reforzó su presencia en los territorios ocupados. PAGINAS 3 y 4

ADEMÁS

La capital mexicana pedirá exámenes por el carné de conducir

El Gobierno de Ciudad de México prepara un reglamento para hacer obligatorios los exámenes para quienes tramiten el carné de conducir por primera vez. PÁGINA 8



Clooney: "No hemos exorcizado aún lo peor de EE UU" P25 Y 26

La OEA denuncia las fallas de los comicios en Honduras P11

Ford lleva la producción de un coche eléctrico a México P37